

Fecha: 30-07-2023
 Medio: Diario Chañarcillo
 Supl.: Diario Chanarcillo
 Tipo: Noticia general
 Título: ENTREVISTA CON VICTOR ORELLANA SUBSECRETARIO DE EDUCACIÓN SUPERIOR Las universidades públicas de la región no tienen otro sentido de existencia que el desarrollo de la misma"

Pág. : 2
 Cm2: 550,7
 VPE: \$ 440.571

Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: No Definida



ENTREVISTA CON VICTOR ORELLANA SUBSECRETARIO DE EDUCACIÓN SUPERIOR

“ Las universidades públicas de la región no tienen otro sentido de existencia que el desarrollo de la misma”

POR ERIC MONRROY C.

La necesidad de una experiencia educativa no agobiante, procesos de modernización incipientes y una preocupación por darle a la Universidad de Atacama mayor capacidad productiva. En entrevista con Diario Chañarcillo el subsecretario de Educación Superior, Victor Orellana.

Por ejemplo, aquí está el tema minero y parte de los cursos que implementa este Centro tiene que ver con los sectores productivos, con los paneles fotovoltaicos. Queremos que estos establecimientos estén presentes en todas las comunas la región, por eso estamos listos a abrir uno aquí en Copiapó.

¿A cuántas personas podría beneficiar este nuevo Centro en la capital regional?

Estamos en una etapa de diseño, pero esperamos que en régimen los centros no solo en Copiapó sino en toda la región superen los miles de estudiantes. Esto no se logra ni en un año ni en dos. La idea es generar carreras con un eje que apunte al desarrollo regional, no solo atractivas por el buen nombre o remuneración.

Entiendo que su visita se enmarca en el Plan de Reactivación Educativa...

Existe la problemática de que los profesionales que salen desde las universidades regionales, no se quedan a producir para la región. Hay una falta de especialistas, ¿cómo se puede revertir este panorama desde la gestión pública?

Usted toca un tema muy relevante aquí, que es el necesario desarrollo del trabajo profesional en la región. Este Gobierno, por primera vez diría yo, tiene una política de Desarrollo Productivo Sostenible que nos permite priorizar sectores. Por ejemplo, la Estrategia Nacional del Litio que, junto con las Estrategias Regionales

ALTO DESEMPEÑO

Este invierno, compra 2 ó 4 neumáticos Goodyear y págalo en cuotas sin interés.

¡Obtén un ahorro instantáneo de hasta \$150.000!

GOOD YEAR HAZ TU CAMINO

Promoción válida desde el 3 al 31 de julio del 2023 en la compra de neumáticos marca Goodyear® y Kelly®, participantes. Aplica en los puntos de venta participantes de promoción Goodyear® y Kelly®. Exclusiva para compras realizadas en el período promocional previsto. Esta promoción no aplica con otras ofertas, descuentos o vales de descuento. No aplican compras realizadas en antecedentes o posteriores a su vigencia. Aplica para neumáticos marca Goodyear® en medidas de aro 17" al 27". Aplica para neumáticos marca Kelly® en medidas de aro 15" al 17". Consulta medidas participantes con tu distribuidor Goodyear®. Consulta las bases de esta promoción en www.goodyear.cl.

 DEPETRIS SERVICENTRO

Panamericana Norte S/N
 Copiapó , Atacama
 (52) 2 212917 - 211779

Fecha: 30-07-2023
 Medio: Diario Chanarcillo
 Supl.: Diario Chanarcillo
 Tipo: Noticia general
 Título: ENTREVISTA CON VICTOR ORELLANA SUBSECRETARIO DE EDUCACIÓN SUPERIOR Las universidades públicas de la región no tienen otro sentido de existencia que el desarrollo de la misma"

Pág.: 3
 CM2: 553,4
 VPE: \$ 442.721

Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: No Definida

www.chanarcillo.cl

de Desarrollo y el Royalty Minero, se alinea para generar inversión productiva. Esto significa un mayor ingreso y renta para las regiones con tal de generar las condiciones para mayor inversión, por ejemplo, la formación profesional.

Si usted forma un profesional pero no tiene un puesto de trabajo en la región, por supuesto que él se irá a buscar la alternativa donde sí están esos puestos. En regiones del norte estamos priorizando generar puestos de trabajo no solo en la extracción de litio, sino todos los procesos de complejización y de valor agregado que le rodean. Desafortunadamente, el resultado de estas políticas no son de corto plazo, y esto es importante que la ciudadanía lo maneje. Este Gobierno prefiere ese tipo de políticas a algo más vistoso, cosa que no nos hace olvidarnos de las urgencias pero sí ponemos cierto criterio.

VIOLENCIA Y CÓMO REACCIONAR

Hemos vivido hechos de violencia en la educación secundaria este último tiempo en Atacama. ¿Es algo de lo que nos debamos preocupar que escale hacia la educación superior?

Afortunadamente la educación superior chilena siempre encuentra causes de diálogo en su resolución de problemas. Nos estamos adelantando a situaciones que puedan venir en el futuro. Uno nunca debe cantar victoria, pero por ahora sentimos que la educación superior es una casa segura para las personas.

¿Qué impresiones tiene de la Universidad de Atacama en este último tiempo?

Es una universidad de larga tradición de arte y oficio, especialmente de ingeniería en mina, que le ha dado a Chile mucho prestigio. Hoy aporta a la región, pero queremos apostar a que lo haga mucho más, y por eso propusimos una modernización al financiamiento y la gestión.



Todo esto lo estamos llevando a cabo en un Comité de Modernización y Financiamiento de las universidades del Estado. También esto va con un proceso de modernización de la docencia, mejoramiento de la salud mental, un desarrollo institucional y procesos más eficientes como puntos esenciales de las políticas que impulsamos.

Es interesante el punto sobre la salud mental, porque no solo se debe fortalecer la especialización de la minería sino cubrir la escasez de este proceso en la salud...

Necesitamos que la experiencia educativa sea afrontada como una experiencia de libertad y seguridad, no como algo de agobio. La educación superior debe ser exigente pero sacar lo mejor de las personas, por eso debe saber conciliar estos dos elementos. Otro punto es que la educación online llegó para quedarse, pero debemos manejarla en otros programas.

LA UDA COMO UN AGENTE DE CAMBIO Y ALERTA

En la Universidad de Atacama hemos tenido diversos problemas este año.

Paralizaciones, el área sur se tuvo que cerrar en su momento por presencia de ratones, un sismo que interrumpió el desarrollo de clases. ¿Le han puesto atención a estas situaciones como Gobierno?

Precisamente lo que busca el Comité es construir los instrumentos para que se pueda con rapidez dar solución a estos problemas. Cuando vino el temblor yo estuve acá y recorrimos las instalaciones con el rector Aguilera, e hicimos los esfuerzos con el Mineduc para que la Universidad pudiera hacer las modificaciones. ¿Qué ocurre? Independiente de que puedan

existir dificultades en la gestión, nuestra labor como Ministerio es hacerles la vida más fácil a quienes administran la educación superior. Pero a veces tenemos rigideces para responder a estos problemas que se van suscitando...

¿A qué se refiere con rigideces?

Me refiero a procesos excesivamente burocráticos de gestión y financiamiento que no se diseñaron mirando el efecto agregado de todos ellos. Van de proyecto y proyecto en esta materia y esto requiere una reorganización para afrontar el problema de fondo. Hoy ocurre una situación donde viene la autoridad, se soluciona, vuelve a ocurrir otra eventualidad y así otra medida parche, entonces es un ciclo ineficiente. Quizás nos demoramos más, pero este proceso de modernización será importante para que puedan articularse a los desafíos regionales, porque recordemos que las universidades públicas regionales tienen esa misión.

No tienen otro sentido de existencia si no es el desarrollo de su región.



EXTRACTO

Ante el Segundo Juzgado de Letras de Copiapó, pasaje Sofía Bermedo N° 191, 2º piso, ex Calle Tres Puntas, en juicio ejecutivo, Rol **C-719-2019**, caratulada "BANCO DE CRÉDITO E INVERSIONES con EMPRESA CONSTRUCTORA MELIZA LILIANA VÉLIZ FAJARDO EMPRESA INDIVIDUAL DE RESPONSABILIDAD LIMITADA Y OTRA", se rematará próximo **18 de agosto 2023 a las 12:00 horas**, inmueble de la ejecutada EMPRESA CONSTRUCTORA MELIZA LILIANA VÉLIZ FAJARDO EMPRESA INDIVIDUAL DE RESPONSABILIDAD LIMITADA, consistente en el predio agrícola individualizado como Sitio N° 18 del Lote N° 2 de la Parcela N° 8, resultante de la subdivisión del predio agrícola denominado Hacienda San Francisco ubicado en la localidad de Piedra Colgada, Comuna y Provincia de Copiapó, Tercera Región de Atacama, inscrito a fojas 7500 N° 4375 del año 2012, del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Copiapó. El mínimo fijado para la subasta es de **\$95.200.000,-**, que corresponde a la rebaja a dos tercios de la tasación del pericial. El precio del remate del inmueble se pagará al contado dentro de **quinto día hábil** desde la subasta. Postores deberán presentar vale vista a la orden del Tribunal, por un valor equivalente al 10% del mínimo hasta las 12 horas del día hábil anterior a la subasta, y si este recayese en día sábado, el día hábil inmediatamente anterior, ello a fin de dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 29 inciso quinto de la Ley N° 21.389 que creó el Registro Nacional de Deudores de Pensiones de Alimentos. El remate se efectuará bajo modalidad presencial cuando las condiciones así lo ameriten y/o por modalidad de video conferencia en los términos que dispone el Acta N° 263-2021 de la Excmo. Corte Suprema, según correspondiera. Bases y demás antecedentes accediendo al portal de internet del Poder Judicial <https://www.pjud.cl> o <https://oficinaljudicialvirtual.pjud.cl> consulta unificada de causas- consulta de causas civil - carpeta electrónica Rol C-719-2019 del Segundo Juzgado de Letras de Copiapó.



Este documento tiene firma electrónica y su original puede ser validado en <http://verificacp.pjud.cl>
 Código: RBF8XGCTXOM